

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 2 DE JUNIO DE 1927

Número 2570

LA INSURRECCION EXISTE EN 10 ESTADOS MEXICANOS

Pronto se anunciará el compromiso matrimonial del Príncipe heredero de Italia

Hay insurrección en diez estados de México

Washington.—No obstante la estricta censura que ha establecido el gobierno de Calles sobre todas las noticias que salen de aquel país, se sabe en esta ciudad que diez estados de México, se hallan en completa rebelión contra Calles. El Departamento de Estado se negó a hacer pública esta noticia, sin embargo, uno de los empleados del Departamento dijo que Calles estaba combatiendo la insurrección y que no se había desarrollado a un punto peligroso.

El movimiento revolucionario, según noticias oficiales, se ha manifestado ya en Chihuahua, Jalisco, Guanajuato, Michoacán, Guerrero, Colima, Zacatecas, Durango, Sinaloa y Sonora.

El coronel Treviño Ayala cruzó la frontera en N. L.

Monterrey, N. L.—Un nuevo grupo rebelde, al mando del coronel Treviño Ayala, penetró a territorio de N. L. diciéndose que la jefatura de operaciones militares del Estado logró localizar a este grupo emprendiendo su persecución; pero que como los soldados del gobierno no pudieron darle alcance, los rebeldes se internaron en la sierra de Galeana, hasta donde no pudieron perseguirlos las fuerzas que se había destacado para atacarlos.

El coronel Ayala es un perfecto conocedor del terreno y se

cree que en breve tiempo hará muchos prosélitos, engrosando sus filas. Con esta son ya cinco las partidas que hay en la región norte del país.

Se levantó en Muzquiz, Coah, el coronel Genaro Rodríguez

Muzquiz, Coah.—Grande excitación hay en este lugar, con motivo del levantamiento del coronel Genaro Rodríguez, jefe de los rurales del Estado de Coahuila, en la época del Gobernador Carlos Garza Castro. El sábado por la noche dió el grito de insurrección, seguido de numerosos partidarios, muchos de ellos sus exsubalternos. Su tropa está perfectamente municionada, montada y armada, y en la madrugada del domingo salió de esta ciudad a incorporarse a las fuerzas insurrectas de Galaviz y Cadena, que operan en la parte norte. Este levantamiento es de mucha significación, dado el prestigio del jefe.

Como los ladrones están en casa, se simulan las investigaciones

México.—Como han desaparecido de casi todos los templos, cerrados a los servicios religiosos, desde que el gobierno principió su despiadada persecución religiosa muchos de los valiosos tesoros de arte que allí había, el presidente Calles ha ordenado

que se practique una minuciosa averiguación por la Secretaría de Gobernación, ayudada por la Procuraduría de Justicia, a fin de descubrir a los responsables de los robos que las iglesias y templos han sufrido, consignándolos a las autoridades para que respondan del delito de que se les acusa.

Como los ladrones se encuentran en las filas oficiales, principalmente, se dice, en la Secretaría de Gobernación, el gobierno sólo desea simular que se van a castigar a los culpables de esos robos sacrílegos, sabiendo, como sabe, quiénes son los verdaderos responsables de haber sustraído los tesoros de arte valioso, que han desaparecido de los templos.

Más sobre el origen de Colón

Barcelona.—El historiador peruano Luis Ulloa, dará a fines de este mes una conferencia para demostrar que Colón fué de origen catalán.

Compromiso de Humberto, heredero del trono de Italia

Roma.—Pronto será anunciado el compromiso matrimonial del Príncipe heredero Humberto de Italia con la Princesa María Adelaida, hija del Duque de Génova. Ambos nacieron en 1904, siendo ella cinco meses mayor que él.

La Princesa María Adelaida es hija de la Princesa Isabel de Baviera, que falleció en 1924. Es además prima en tercer grado del Príncipe heredero, el Rey Humberto I, también contrajo nupcias con la prima, la Princesa Margarita de Saboya, hija del que entonces era Duque de Génova.

AEROCRAMAS

Madrid, 1.º.—Estella anunció en la asamblea que haría un esbozo de constitución y ley electoral, para someterla al parlamento próximo.

Washington, 1.º.—Personas bien informadas siguen asegurando que Sheffield no regresará a su puesto en la ciudad de México aunque Coolidge se ha negado a indicar si renunció haciendo renuncia efectiva durante vacaciones y si se le ha aceptado. Asegúrase también que el nuevo puesto de Sheffield será en alguna de las repúblicas Sud Americanas.

Tegucigalpa, 1.º.—Declaróse la ley marcial con objeto de rechazar la invasión con que amenazan los liberales de Nicaragua que no han sido desarmados.

New York, 1.º.—José Escobar y Gregorio García scouts mexicanos de 19 años de edad, arribaron procedentes de México, los cuales hicieron el recorrido

de tres mil millas durmiendo a la vera del camino y campos. Para esos scouts la jornada duró 5 meses.

Roma 1.º.—El Pontífice celebró suntuosísimas ceremonias en ocasión del septuagésimo aniversario de su natalicio y quinto año de su pontificado. El Cardenal Gasparri actuó como maestro de ceremonias.

Túnez 1.º.—El teniente Girardot ha efectuado el vuelo desde Túnez hasta Roma y París en 14 horas.

Moscou, 1.º.—El Comité Ejecutivo Internacional ha propuesto la exclusión de Trotsky en caso de que siga en sus actividades dicientes. El Comité ha publicado un llamamiento invitando al proletariado universal a defender la revolución china y sostener la unión de las repúblicas soviéticas indicando que la ruptura con la Gran Bretaña podría ser un gran peligro de guerra.

Suresnes, Francia, 1.º.—El Embajador de Estados Unidos pronunció un discurso durante las ceremonias luctuosas en el cementerio de americanos muertos durante la guerra debido al memorial dado el día conmemorativo, lanzó tremendos cargos contra los propagandistas bolcheviques. Son los propósitos del gobierno de E. U. proteger la nación contra los avances del comunismo; debe demostrarse a los agentes rusos que aún es imposible ganarse los pueblos para doctrinas subversivas.

Habana, 1.º.—Machado firmó el decreto clausurando la universidad nacional hasta setiembre debido a la actitud de los estudiantes de negarse a regresar a las aulas como protesta contra algunas disposiciones gubernamentales. Considerando necesario solucionar los conflictos.

Entre nosotros, así van las cosas

Estamos en casa de un amigo.

Acaba de llegar, satisfecho, de un viaje que meses antes había emprendido por Cuba y los Estados Unidos. Su espíritu ha rejuvenecido 20 años. Sus fuerzas gastadas por el rudo trabajo diario, vuelven a su primitiva fuerza, reaccionadas, indiscutiblemente reaccionadas por las brisas yodadas y por el frío, saludable, como los aires de sus pinos, del gran país del Norte. Y no sabemos que mal sino nos trajo después de hablar y hablar, de esta amarga decepción, tan amarga como esas que dicen sentir los muchachos enamorados cuando les dan calabazas, al volver a taconear nuestras calles que por lo malas no les van en zaga a su sinónimo el monarca mexicano.

Y al volverlas a taconear precisamente después de haber majaja

do, una de las últimas de Venezuela, otra de Cuba, o de cualquier otro país que no sea Costa Rica. Y sin saberlo le habíamos dado en el alma a un tercer visitante, al parecer de muchas campanillas, y de lentes doctorales, y de un modo de expresarse que ya se lo tomara don Ventura García Calderón.

Nosotros teníamos la culpa: no había más remedio que oírlo. Y erigiéndose, dijo con un gesto todos los diablos: «Aquí lo que nos hace falta es un dictador, pero un dictador no de cualquier manera, uno sí, pero honrado.» Tanta palabra dulce.

Y sobre todo palabras y palabras y palabras como decía. Shakespeare nos están matando. Hoy aquí a las 300 varas, (y conste que no estábamos muy lejos del

Parque Central) se me atacó mi auto y casi hubo que acararlo con bueyes. Y luego con más fuerza: paso todas las mañanas por el parque España, desde hace 2 meses y todavía no han podido quitar los peones que ahí trabajan, unas montañas de tierra que hay allí puestas quizá adrede para no transitar por sus callejuelas. Y ya furioso siguió: Esos señores peones, tan listos para cobrar su sueldo hay que verlos recogiendo piedritas para rellenar aquellos huecos. Si parecen señoritas, recogiendo pero recogiendo violetas. Este cuadro es para exasperar a cualquier persona que sepa trabajar honradamente, y yo no tuve aunque nada me va ni me viene, más remedio que contárselas, así clarito. Cuando esto el señor bufaba verdaderamente.

Tenía o no razón?
Exageraba? Quién sabe!
Nosotros no hacemos más que transcribir la conversación.

Marcelino

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

LA SESION DE LA LIGA DE FUTBOL CELEBRADA ANOCHE

La sesión de antenoche de la Liga de futbol fué de lo más acalorada, talvez una de las más tumultuosas del presente año. En ella se trató como tema principal la eliminatoria de la copa Madrugal; el representante del Herediano manifiesta que ese equipo no tomará parte en la eliminatoria y alude como razón principal el tratarse de una campaña a una casa comercial y no de la disputa de un trofeo que obsequiado sin ningún fin mercantilista venga a darle auge al deporte; y no que el deporte se tome como un medio de propaganda para una determinada casa comercial. El represe-

tante de la Libertad tiene algunas palabras de censura para los equipos que rehuyan entrar a una contienda deportiva alegando motivos pueriles y en los cuales no se ha reparado en pasadas eliminatorias. La reunión se hace larga y se acalora llegando a un imposible arreglo entre la directiva de la junta y los representantes de los diferentes equipos ligados.

Después de un largo debate la Liga acordó instar a los equipos del Herediano y Alajuelense a tomar parte en la eliminatoria, que de efectuarse daría principio el próximo domingo 12 de mayo. De no llegar a un posible acuerdo entre los equipos ligados de

Pasa a la cuarta página

La evangelización de China

Por Nemesio García Naranjo

El sentimiento antiextranjero de los chinos, que últimamente se ha desbordado en Nanking y otras ciudades de la República amarilla, ha venido a resucitar esta cuestión: ¿Tienen derecho los hombres occidentales de ir al Extremo Oriente con misiones de carácter espiritual, a combatir la religión y las tradiciones de China? ¿Es justo invadir terrenos que por miles de años han pertenecido a Buhda?

Si las instituciones que envían sus misioneros al otro lado del planeta, pertenecieran al cielo—exclusivamente al cielo!—claro está que las preguntas anteriores deberían contestarse en sentido afirmativo. El sacerdote que coloca su espíritu en contacto con la Eternidad adquiere el privilegio divino de ser omnipotente. Desprendido en lo absoluto de las cuestiones del mundo no tiene para qué tomar en consideración las dificultades terrenas: él pertenece al cielo y sólo al cielo tiene que dar cuenta de sus actos. Desde el momento en que está dispuesto a ofrendar su vida en aras de su apostolado, nada lo puede detener en la inmensidad de sus propósitos. Así fueron los doce apóstoles de Cristo, así también fueron los misioneros del siglo XVI que evangelizaron el nuevo mundo....

Así no son los sacerdotes a quienes persiguen con encono las plebes chinas, en estos momentos terribles. Las organizaciones protestantes de los EE. UU. son humanas, profundamente humanas. Funcionan con el mismo sistema y la misma regularidad con que un banco despacha sus negocios. Recaudan sus caridades por millones, con el espíritu frío con que se coloca en el mercado una emisión de acciones. Sus misioneros tienen aire de gerentes, pregonan la eficacia del anuncio y, sobre todo, (esto, que parece lo más natural resulta lo más grave) adonde quiera que van enarbolan la bandera de las barras y las estrellas.

Son por consiguiente, unos apóstoles especialísimos, que en vez de entregarse ciega y totalmente a la misericordia de Dios, también toman en cuenta los cañones y los acorazados de su patria. El apóstol de Cristo (el de hace diecinueve siglos), cuando le llegaba la hora suprema, lo único que hacía era colocar sus ojos en el cielo y dar gracias a Dios, porque al fin se había dignado acordarse de él, para llevárselo al reino de la bienaventuranza eterna. El misionero norteamericano del siglo veinte, por lo contrario,

cuenta con un ejército de voceros en los Estados Unidos, que pregonan en cualquiera crisis su ciudadanía y por lo mismo, su derecho a ser amparado por la bandera de las barras y las estrellas. En respuesta a ese inmenso clamor, salen las escuadras en actitud bélica a defender a estos santos constitucionales y comercializados.

¿Es posible imaginarse que la crucifixión de San Pedro ocasionase una reclamación internacional? ¿Qué fantasía, por más loca que ella sea, podría figurarse que a consecuencia de la parrilla de San Lorenzo fuera bombardeada una ciudad? ¡Nunca! Aquellos seres conquistaron el mundo porque renunciaron a todos sus beneficios. Las muchedumbres los siguieron hipnotizadas porque los vieron sin contacto alguno con la tierra, pendientes únicamente del cielo.

¿Qué almas podrán atraer los misioneros que llevan por delante el dólar y en la retaguardia el algodón pólvora y los gases asfixiantes? Una religión se propaga como un incendio espiritual, no como un negocio mercantil, ni menos como una imposición bélica. Como cada vez que un Ministro protestante sufre una molestia, vienen reclamaciones internacionales y hasta amenazas de ir a protegerlo con la fuerza, nadie puede creer en la eficacia de su labor espiritual. Cuenta con excesivas defensas en la tierra, para que pueda tomarse en serio su misión espiritual. Los más fuertes en esta vida resultan los menos aptos para conquistar la otra.

Emilio Zola, que miraba para abajo, dijo: "Bienaventurados los fuertes porque de ellos es el reino de la tierra". Cristo, que miraba siempre hacia arriba, dijo: "Bienaventurados los débiles, porque de ellos será el reino de los cielos". Por eso los misioneros franciscanos del siglo XVI, vestidos de harapos, sin bien material alguno, conquistaron en unos cuantos años a los millares de indígenas del nuevo mundo, en tanto que los ejércitos de protestantes que, año por año, salen de los Estados Unidos a evangelizar la tierra, si consiguen provocar dificultades internacionales, no pueden entronizarse en ningún corazón bien puesto.

Mas... ¿por qué se les ocurre a las poderosas instituciones religiosas norteamericanas ir a cristianizar el Asia, cuando en los Estados Unidos se cuentan por millones las gentes sin cristianizar? En Nueva York, solamente, viven dos millones de judíos, que frecuentan más de quinientas sinagogas. ¿Por qué los misioneros, en vez de ir a vencer a los chinos de la necesidad que abandonen el budhismo, no se dedican mejor a hacer ver a los israelitas neoyorquinos que la religión de Cristo es superior a la suya?

El día en que un cristiano tuviera la ocurrencia de meterse con los judíos, se provocarían actos violentos y se suscitaría una protesta general. Nadie discute en los Estados Unidos el principio santo de respetar las religiones ajenas. La tolerancia mutua ha generado la paz espiritual.

Esa tolerancia es llevada con frecuencia a extremos tales, que degenera en caricatura grotesca. El sábado 26 de marzo último abrió sus puertas una Sinagoga elegantísima, nueva, en la avenida Park de Nueva York. ¿Y quién fué el que bendijo este templo, dedicado a pregonar que Cristo fué un impostor? Pues fué el obispo Manning, figura principalísima de la Iglesia Episcopal. He aquí algunos párrafos curiosísimos del sermón que pronunció este interesante prelado:

"Católicos, protestantes y judíos, todos adoramos al Dios de Abraham, todos reconocemos las leyes de la vida, tal como están en los diez mandamientos; todos oímos la voz de Dios en los profetas hebreos, y en la ley de amor a Dios y al prójimo, contenida en la Regla de Oro. Permanezcamos juntos, como hermanos, en contra del extraño recrudescimiento de paganismo, de materialismo, de quebrantamiento de la santidad del matrimonio y del hogar, de la corriente de obscenidad y de indecencia que amenaza nuestra vida común... etc."

¿Por qué, entonces, si hay el propósito de fraternizar con el judío, se comete la inconsecuencia de no fraternizar con el budhista? O hace bien el Obispo Manning en bendecir un templo dedicado a los enemigos de Cristo, y entonces hacen muy mal los misioneros de China en provocar dificultades en el terreno budhista, o estos realizan un apostolado, y en semejante caso el obispo episcopal incurre en un horrible prevaricato.

No es posible llevar la tolerancia religiosa a los extremos a que se lleva en Yankilandia y seguir enviando misioneros a otras tierras. Si es meritorio cristianizar a los chinos, más meritorio tiene que ser cristianizar a los norteamericanos. Inicie, pues, una cruzada para convertir a los judíos. ¿Que esto no es prudente porque hiere sentimientos, y lastima creencias, y estruja tradiciones? ¡Ah! Pues entonces, ¿con qué derecho se van a estrujar y herir las tradiciones y creencias de la China? Si la reconciliación espiritual es lo que ha hecho la grandeza de los Estados Unidos, ¿por qué se llevan gérmenes de discordia al Extremo Oriente? El respeto a las demás religiones es un dogma que nadie discute en Yankilandia; por lo mismo, los norteamericanos deben practicar ese principio en relación a las religiones de las gentes que viven fuera de los Estados Unidos.

¿Y los misioneros? Pues que cristianicen a su patria, que bastante lo necesita.

Agradecimiento

Hago público mi agradecimiento por un favor alcanzado por intercesión de nuestra Señora de Lourdes.

Junio 1º de 1927.

Teresa F. de Mata.

Santorial

Jueves 2.— Santos Marcelino, mr., Erasmo, obispo y mártir y Eugenio, papa.

SAN MARCELINO, PRESBITERO Y MARTIR

Fué San Marcelino presbítero de la Iglesia romana, a últimos del tercer siglo o principios del cuarto. Acusado como enemigo de los dioses, fué encarcelado. Observando su guardián q' estaba triste, le preguntó la causa, y supo que una hija suya era víctima de un demonio que la atormentaba continuamente. «No te aflijas, díjole el Santo, que yo lo remediaré.»—Si lo que ofreces cumples, replicó Artemio, rompe las cadenas, abre el calabozo, penetra por la guardia, búscame en mi aposento, y entonces creeré en ese tu Dios.» Dicho lo cual salió y se fué. Así que entró en su casa, contó a su mujer lo sucedido, asegurándola que el Sauto estaba loco, cuando de pronto se apareció este. Atónitos Artemio y Cándida, claman a voces que no hay otro Dios sino el Dios de los cristianos. Acércase a la hija el Santo, y manda a los espíritus infernales que dejen libre aquel cuerpo, lo que ejecutan gritando furiosamente. Esparcida la voz de este prodigio, el Emperador hizo traer a su presencia a muchos cristianos en compañía de San Marcelino, y como dijiesen que sólo profesaban la ley de Cristo, los mandó degollar el año de 304.

A los señores sacerdotes

Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro usado, pagando la diferencia. Reparo y afino órganos, armoniums, pianos y pianolas.

VILLY SATTLER

5ª Av. Este, Casa de B. de Carazo. Teléfono 875 Oficial.

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Se quejan con razón

Un estimable vecino del Barrio México se ha acercado a nosotros para decirnos, cuánta es la molestia de los honrados moradores de aquel lugar, puesto que habiendo gozado siempre de tranquilidad, se ha implantado últimamente allí una especie de cabaret que por la noche es todo un pandemonium.

Ellos han elevado la queja a la autoridad respectiva y es de esperar que se les oiga.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas

Boquerones - Encurtidos

= BACALAO =

Merluza - Bonito - Almejas

CALAMARES EN SU TINTA

para EL AGUILA DE ORO

-- PUJOL HNOS. --

TELEFONO 739 - TODO BARATO

La familia de Ester Quirós Salazar, en religión Sor María del Santísimo Sacramento, invita a sus relaciones a la misa que se aplicará por ella, en la Iglesia de la Dolorosa hoy Jueves 2 del corriente, a las 7 de la mañana.

DE ATENAS

Dgo. 29 de mayo de 1927.

Reacción. «No hay mal que por bien no venga». Todo fué que los protestos arreciaran sus ataques tanto aquí como en San José y otros puntos, para que el catolicismo se irguiera y en hechos esté manifestando su protesta a esos protestantes con sus necias doctrinas y cuáles hechos? Abundancia de confesiones y comuniones, especialmente en varones, ahora que estuvo aquí 15 días Fray Victor de Manresa quien es un fuerte «Dardanelos» contra esos tales y ¡con la gracia que los combate! Aumento de matrimonios hechos en católico contando uno que es que dicen que ellos lo tenían pa casalos y se chasquearon: aumento de las suscripciones al «Correo Nacional» y se nota entusiasmo en los católicos por la propaganda en contra del rabioso satán protestante que Dios mandara como para darnos una frotación de mostaza para calentarnos de cierto frío— ¡Bendito sea Dios y su Santísima Madre la virgen María!, que cuando parece que un huracán violento viene a hundir la nave de San Pedro y todos tememos, vienen El y Ella y dicen: «No temáis, estamos con vosotros y todo el infierno con su más grande rabia nada conseguirá». Por manera que «a río revuelto ganancia de pescadores.» Vienen los Strachaus, Archilla,

Pérez etc. y revuelcan el río y ellos cogen unos pobres mancos y cojos y a nosotros los católicos nos viene por la virtud de las palabras Divinas. la mejor pesca de gentes buenas que si estaban frias, ya reaccionan.

Y ¿no es inmenso placer que satisface ver al Clero grande, al Clero todo con sus líderes Valenciano, Dr. Borge, Dr. Sanabria, Arrieta, López (y siguen las firmas) levantarse cual valientes gedenos a desbaratar la escaramusa infernal, defendiendo la verdadera doctrina de Jesucristo y a su Purísima, Santísima y Bellísima Madre?

Todo eso no debe asustarnos, sino consolarnos; son los avisos de Cristo a los dormidos discípulos «velad y orad, para que no caigais en tentación». Son los socollones que el Dios del Sinaí daba a su pueblo cuando adormecido por los placeres y las pasiones caía en la idolatría y le echaba encima el azote de los Moabitas, Amalecitas, Filisteos etc.; son, en fin, para nosotros que pasamos dormitando en el cumplimiento de nuestros deberes de católicos, los más bellos llamamientos y avisos del Padre amoroso que dice: «Hijos, despertad y armaos, el enemigo está cerca, no veis lo que está pasando en México?»

¡¡¡Firmes!!!

WINSHORST

Invitación a los Hermanos Cofrades del Santísimo, en la Parroquia de la Merced

El próximo domingo 5 de junio a las 7 p. m. tendrá lugar la imposición de las medallas. Este día feliz es el que Nuestro Señor ha elegido para condecorar con preciosa insignia a sus hijos predilectos que le veneran, por lo que ha escogido ese gran día de «PENTECOSTES», para preparar a sus fieles a recibir con mejor acierto al Espíritu-Santo, que viene a iluminar el camino que nos conducirá a la Gloria Eterna.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Cuestión gramática

Don Rudesindo recibe una nota del director del colegio donde está su hijo Pedro. Por medio de una carta responde al maestro:

«Señor Maestro: Pedro es un picaro: usted le corregirá como merece: el policia! le va a prender cualquier día por pegar a los niños. Con que si no se enmienda el chico, me lo dirá, y le dará un buen castigo».

Pero el chico que no era lerdo en gramática, borró puntos y comas, de manera que la carta decía:

«Señor maestro Pedro: es un picaro usted; le corregirá como merece el policia!; le va a prender cualquier día por pegar a los niños. Con que si no se enmienda, el chico me lo dirá, y le dará un buen castigo.»

Boda Branes-Jiménez

Ayer en la Iglesia de N. Señora de Guadalupe se efectuó la boda de dos estimables jóvenes de aquella sociedad:

Salomón y Lolita, se unieron para siempre, con el santo vínculo del matrimonio. No hubo en esta boda nada que no fuese cristiano. Y es que los jóvenes desposados, sienten que la felicidad, aquella única felicidad que garantiza todo un futuro dimana de la recta comprensión de los deberes religiosos.

Para ellos, formula nuestro Diario, su felicitación.

De Oreamuno

Comforme se había anunciado se celebró el domingo el turno.

El tiempo fué magnífico.

A las 11 horas llegó la filarmónía del Zapote, la que fué recibida y atendida por don Avelino Solano, el Sr Cura, junta edificadora y cuerpo filarmónico de esta Villa

Bastanta agradecidos se muestran con la visita de esos entusiastas muchachos, quienes vinieron a darle mayor realce al turno y nosotros de nuestra parte les damos nuestros agradecimientos.

El turno produjo ₡ 2,103 (dos mil ciento tres colones).

El lunes 13 de Junio se celebrará en el pueblo de Cot la fiesta patronal. A más de la fiesta religiosa hay turno durante el día.

Los coteños echarán la casa por la ventana.

El 19 se celebra en ese lugar la fiesta del Corpus Christi.

La fiesta del Corpus e esta Villa se celebrará el propio día 16. Esta festividad está a cargo de la Sociedad de la vela nocturna.

La filarmónía Rafaela se exhibirá en la solemne procesión con unas bonitas marchas arregladas por su competente Director don Marcial Azofeifa.

Cronista

Mayo 31 de 1927.

Linoleum para aguantes. Alfombras linoleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARKS y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sabados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sabados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Ilustración que haga **MEBALINA**
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PIDALA A **CARLOS MANGEL SAN JOSE**

Suscríbese al «Correo Nacional»

Viene de la primera página

primeras divisiones seguramente ese trofeo sea disputado entre los equipos afiliados a la Liga de Segundas divisiones.

PROXIMA INAUGURACION DEL CAMPEONATO NACIONAL DE AJEDREZ

Está para inaugurarse el campeonato nacional de ajedrez que habrá de ir en provecho de la acción capitalina por ese interesante y científico deporte que tantos adeptos cuenta en toda la República. El éxito alcanzado por el campeonato organizado por el Club Sport La Libertad ha sido lo que más ha venido a despertar el interés por ese juego.

Se alquila

una casa nueva contra temblores, frente Plaza México.

Entenderse con Benito Marin Q., en su casa de habitación o en su oficina dental.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

Gran Turno en Curridabat
El domingo 5 de Junio de 1927. A favor de la Santa Iglesia Catedral y de las fiestas patronales

La sola enunciación de los fines que motivan el Turno proyectado, es suficiente para estimular nuestro desprendimiento y actividad en pro del mismo.

La insigne Basílica de San Pedro en Roma ha sido erigida con el óbolo de la cristiandad entera, porque allí reside el Vicario de Cristo, Padre de la Iglesia universal; la Santa Iglesia Metropolitana es la Sede augusta de nuestro amadísimo Padre y Pastor, a quien debemos, por esos títulos, amor, reverencia, obsequio y adhesión filial. Todos estáis suficientemente ilustrados sobre estos extremos y no necesito insistir más en ello, para excitaros a contribuir espléndidamente al embellecimiento de la que es cabeza y madre de todas las iglesias de Costa Rica y por añadidura residencia habitual de nuestro ilustre Prelado.

Respecto a las fiestas cívico-religiosas con que pretende obsequiarnos la Mayordomía de Fábrica y la Honorable Junta Edificadora, comprenderéis mejor nuestro deseo de que resulten lo más espléndidas y divertidas que sea posible.

Lleváis cinco años, dedicados en cuerpo y alma, a la construcción de las obras parroquiales, y

esto con una perseverancia y un éxito tan rotundo, que pone admiración a cuantos contemplan vuestra labor. Este año, no más, habéis forjado, con cuánto esfuerzo y fatiga sólo Dios lo sabe, cerca de 300 metros de viga para fortificar nuestro templo, es decir: que habéis superado la cantidad de trabajo que fué necesaria para construir la portada que tanto os enorgullece y con sobrada razón.

Después de lo cual, ¿será preciso averiguar si es o no razonable que se os proporcionen abundantes festejos para esplayar vuestro espíritu y alegrar el alma, suspendida hasta el momento por el ansia de ver coronadas vuestras empresas? Dios que tan pródigo se muestra con nosotros, y San Antonio que parece conducir como por la mano nuestros proyectos, permitirán que sean éstos muy presto una consoladora realidad.

Así, pues mis queridos feligreses, a gozar y a divertirse para gloria de Dios, culto de nuestro Santo Patrón y salud del cuerpo.

Bien lo habéis merecido! Entre tanto, suplico encarecidamente a cuantos hayan recibido alguna comisión, que pongan todos sus cinco sentidos en desempeñarla con absoluta perfección y diligencia, para que las fiestas resulten del agrado de todos.

Vuestro siempre affmo. Cura,
A. PALACIO A.

Notas Sociales

VIAJEROS

De San Rafael de Cartago vino ayer don Adriano Arié hijo.

Proximamente llegará de Guatemala, de paso para los Estados Unidos, el joven Claudio Rodríguez.

A fines del corriente año saldrá con destino a los Estados Unidos, el joven José Luis Fournier,

De su finca en San Ignacio de Acosta llegó a esta capital el joven Juan de Dios Robles.

ENFERMOS

Operada en la Clínica de los Doctores Victory y Pacheco se en-

cuentra doña Berta de Avendaño. Operaron los Doctores Moreno Cañas, Victory y Pacheco.

Delicada de salud se encuentra la señorita Clemencia Zuñiga.

Por los doctores Jiménez Luis Paulino y Pacheco fué operado don Matías Siberio.

Enferma en la Clínica de los Doctores Victory y Pacheco se encuentra doña Gloria Heilbrón de Gómez.

En la misma Clínica se encuentra en observación médica don Noé Padilla.

Checoeslovaquia

La Ley contra los libros inmorales

Según el proyecto de ley presentado a las Cámaras, la vigilancia sobre la literatura inmoral recaerá exclusivamente sobre las autoridades. Por consiguiente la exclusión del comercio de algún libro sería decretado por los funcionarios públicos conforme a las leyes vigentes. Pero la experiencia ajena y la propia demuestran que los empleados públicos olvidan con demasiada frecuencia encargos de este género; y cuando no, son demasiado indulgentes. Para prevenir esta dificultad, los grupos populares checoslovacos han presentado la proposición de que a las poblaciones interesadas se les conceda una intervención directa en el proceso contra los libros escandalosos, como ya se hizo en Alemania al tratar del mismo asunto.

Por tanto la declaración sobre la inmoralidad de un libro tocaría, según esta reforma a las comisiones que conforme a una ley de 1919 existen en las bibliotecas públicas. Con todo, siempre quedaría el recurso al Ministro de Instrucción.

Los pulmones del Cura

Los pulmones de la acción pública son hoy los periódicos. Quien los tiene, activa o contiene esa acción. ¿Por qué mueren hoy tantas muchas acciones o instituciones públicas? Porque carecen de pulmones, esto es de Prensa. La hoja, el periódico cabe y entra en todas partes. El predicador no; en este caso, el papel suplente al predicador, y donde éste cabe, aquí le sirve de precursor, de coadjutor y continuador; de precursor, porque prepara el terreno; de coadjutor, porque le ayuda en la obra; de continuador, porque repite, fija y afirma la palabra volante del sermón o conferencia y las obras hijas de aquella palabra que pasó.

P. MANJON.

Peluche para de seda sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas

Hereda TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION de WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los trastornos de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Adios, Callos!
Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original ext. de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA